

Le pays du Saulnois

■ CHÂTEAU-SALINS

Trois journées du souvenir qui en appellent d'autres

Les journées de commémoration 1939-1945, organisées à Château-Salins par l'Association des amis du Saulnois se sont achevées hier par une très belle exposition et des conférences. La première d'une longue série ?



Des stèles ont été érigées à Château-Salins, frappées des noms de Gaston Canton, Roger Menuisier, Raymond Nicolas et du député François Beaudoin, tous morts pendant la guerre. Photo RL.

Fatigué mais heureux. Voilà comment Roger Richard, organisateur en chef des journées de commémoration 1939-1945 des Amis du Saulnois et de la Ville de Château-Salins, a résumé trois jours intenses, ce week-end. Visites à Hagondange puis Metz, inaugurations de stèles à Château-Salins et Coutures, conférences par plusieurs historiens (Philippe Wilmouth, Jean Ast, Jean-Paul Gaillot et Bruno Rondeau) et enfin journée d'exposition ont rythmé un week-end dont se satisfont participants et organisateurs.

La journée la plus accessible au public était sans conteste celle d'hier, dans la salle du tribunal de Château-Salins. Outre des conférences, des véhicules, objets, documents et autres uniformes de la Seconde guerre mondiale étaient exposés. Dont quelques pièces exceptionnelles comme ces casques déformés, ce couteau découvert en 1995 dans un bosquet du Saulnois ou encore cette affiche de propagande nazie retrouvée derrière un placard du tribunal de Metz.

Et déjà, Roger Richard se vrait bien transformer l'essai, avec peut-être des échanges futurs avec les villes du Bugue (Dordogne) et de Sainte-Féréole (Corrèze) où les habitants ont trouvé refuge en 1939-1945, et dont les élus étaient présents. « L'an prochain, on va travailler sur 1914, dont ça sera l'anniversaire, puis l'année suivante sur 1945 », annonce d'ores et déjà Roger Richard.



Certains ont eu droit à des cours d'Histoire grandeur nature. Photo RL.



À Coutures également, une cérémonie et un dépôt de gerbes ont eu lieu au pied d'un autre monument commémorant la Seconde Guerre mondiale. Photo RL.



Hier, la salle du tribunal de Château-Salins a permis de découvrir une foule de documents et d'objets d'époque. Photo RL.